

Número suelto 10 céntos

Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Miércoles 4 de Noviembre de 1925.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 55. Teléfono n.º 9.

DEL MOMENTO

Intereses Regionales

El tratado con Cuba y la industria de calzado.

En Mahón se ha reunido la Cámara de Comercio, asistiendo a la reunión los fabricantes de calzado de toda la isla, al objeto de deliberar acerca del informe que en demanda de apoyo para la expresada industria ha de ser elevado a la Comisión de Tratados del Consejo de Economía Nacional, conviniéndose en reiterar a la misma la súplica de que se gestionen en el próximo tratado que ha de concertarse entre España y Cuba facilidades para poder exportar calzado a dicha república, procurando desde luego que no suceda como se teme que el Gobierno de Cuba grave más aun dicha exportación con lo que se perdería definitivamente el mercado antillano para nuestros productores.

Desgraciadamente no alentamos muchas esperanzas en cuanto al resultado que puedan tener las justas y muy razonadas pretensiones que los fabricantes de calzado de Menorca sostienen al amparo de la Cámara de Comercio de aquella isla, y no ciertamente porque desconfiemos del buen acogimiento que su demanda tendrá por parte del Consejo de la Economía Nacional, al que es lógico suponer siempre dispuesto a prestar su apoyo a toda aspiración de cualquier factor de la industria del país, sino porque la orientación general de la política económica de España hace cada vez más difícil el que aspiramos a encontrar franquicias de las fronteras extranjeras, en particular las americanas, para toda empresa de expansión comercial.

Tenemos el deber de ser sinceros, máxime cuando nos hallamos ante una gravísima crisis como la que cada día se acentúa más en la industria de calzado, tan importante en Menorca y en Mallorca, en cuya industria están comprometidos muchos y cuantiosos capitales y de la que viven millares de obreros.

La muerte de la industria de calzado acarrearía un formidable trastorno económico que alcanzaría a muchos factores de la riqueza regional y determinaría una crisis de trabajo cuyas consecuencias serían muy dolorosas para todos.

Ante un caso de tanta gravedad no nos sentimos propensos a alimentar esperanzas vanas.

El mercado nacional no es bastante para absorber toda la producción, y además no es lo suficientemente remunerativo para salvar el quebranto que produce el defecto de consumo.

La industria del calzado tiene que buscar la base de su auge, de su desenvolvimiento en el extranjero, y ha de pretender, como pretende, que se concierten tratados que faciliten la exportación, que nos abran un portillo en las murallas arancelarias por donde ir a la conquista de mercados.

Pero, ¿qué le importa esto al exportador? Nada conseguiremos si no es a título de compensación, si no es a título de reciprocidad.

Como siempre, priva en el mundo como *suprema ratio*, la ley del toma y daca, y no da quien lo recibe.

¿Qué nosotros queremos exportar calzado? Cuba quiere exportar azúcar y tabaco, y las naciones sudamericanas buscan poder exportar maíz, trigo y carnes congeladas.

Si nosotros cerramos nuestras fronteras a la expansión comercial de América, ¿a título de que reciprocidad podremos pretender que se nos abran a nosotros las americanas?

Hace unos años se celebró en Sevilla un Congreso Comercial Hispano-Americano, y en las conclusiones del mismo se señaló concretamente la necesidad de modificar nuestra política económica para poder llegar a vincular los intereses hispano-americanos en un intenso movimiento mercantil.

Ojalá nuestro presentimiento sea erróneo. Pero lo apuntamos creyendo que la defensa de la industria del calzado exige que sus elementos actúen para influir contra el carácter proteccionista de nuestra política económica.

La Escuela de Náutica

Nuestro colega madrileño *El Sol*, quien presta a las cuestiones que se suscitaban en provincias un interés que de ordinario no suele otorgar la prensa de la Villa y Corte, interés que reconocemos haciendo justicia al colega, ha publicado un comentario a la inflexión que ha tenido la campaña promovida por la prensa de esta isla y que sostuvieron ante el Gobierno las corporaciones y entidades de carácter oficial de esta capital, encaminada a que fuera restablecida la Escuela de Náutica.

Pone de relieve el rasgo de la Cámara de Comercio disponiéndose a adquirir el mobiliario y utensilios de la Escuela de Náutica suprimida, para conservarlo por si un día fuese de nuevo establecida.

Y añade el colega: «Conoce este ejemplo meritísimo la Dirección General de Navegación el Ministro de Marina?»

Nosotros de todo lo que hemos dicho solo repetiremos dos motivos que no es difícil frustrar las vacaciones marítimas de los jóvenes isleños; que pareciéndonos muy bien que Canarias conserve su Escuela, no hay razón para que Baleares la pierda.

Estas son las razones en que hemos sostenido nuestra campaña desde que fué suprimida nuestra Escuela, y ahora que al parecer ha fracasado el noble empeño de recobrarla, nos satisface ver compartir este criterio, que no ha prevalecido, por un diario como *El Sol*, que por no ser de esta isla y dado su prestigio, tiene autoridad plena para poner de relieve que nuestra pretensión era justificada y que no ha servido el Gobierno un interés que debió servir, al suprimir la Escuela y al negarse después a restablecerla.

pero es bastante lógico. Descartemos el caso de la víctima de un tren real porque entonces el aturdimiento o el dolor impiden toda observación. Tenemos el caso de un espectador de un hecho verdadero. El accidente se produce súbitamente y como no se esperaba el espectador apenas se da cuenta de lo ocurrido. En tanto que en el cinematógrafo, el detallismo, sabiamente logrado y la progresión en el desarrollo de cinta predisponen el ánimo a la emoción.

Lo mismo ocurre en lo que se refiere a la evitación de una catástrofe. En la realidad cuando le dicen a un viajero que el expreso en que viaja ha estado a punto de descarrillar y que únicamente la serenidad del maquinista ha evitado el accidente, no se percata de la inminencia del riesgo que ha corrido; pero, por el contrario, se da perfecta cuenta de lo que supuso evitar una desgracia si la escena de una película representa el movimiento acelerado de las ruedas de una locomotora y se ve la angustia del conductor y los esfuerzos que éste realiza a fin de conjurar el peligro. El cine enseña al espectador con gran nitidez los detalles característicos que en la realidad sólo podemos entrever. Se ve, por ejemplo, sucesivamente un auto que va a una velocidad de 100 kilómetros por hora, y el otro coche al que la fatalidad empuja hacia un lugar de encuentro. Se perciben igualmente la carretera tal como aparece de vertiginosa ante los ojos del conductor, y la mano crispada de éste que se aferra desesperadamente a un freno.

El arte del film en este dominio de la representación de accidentes consiste, ante todo, en hacer durar el mayor tiempo posible el período de angustia y de tensión nerviosa

que precede al choque propiamente dicho. Este método de provocar la emoción ha sido ya empleado en diversas circunstancias.

Hemos visto caídas de avión en *La Bailarina Estrella*, *Piratas del Aire* y *Los Hijos del Pirata*; naufragios en *La Isla de los Navios Perdidos* y en *Gipsy*; inundaciones en *La Ciudad Maldita*; temblores de tierra en *La Hermana Blanca* y *La Tierra del Diablo*, y accidentes ferroviarios y de automóvil en un incalculable número de películas.

En *Excusadme*, el reciente film realizado por el gran *melleur en scene* John Rupert Hughes, se realizó un desastre ferroviario presentando realmente una locomotora en el abismo desde lo alto de un largo puente metálico que explotaba a su paso. Las escenas de escombros de los coches que habían quedado en la vía y de salvamentos de las víctimas se realizaron en el estudio. Y por vez primera se colocaron rieles y se hicieron rodar algunos vagones bajo la techumbre de uno de esos inmensos galpones.

La realización de los accidentes y especialmente de los ferroviarios, en el cine exige actores arriesgados, un personal técnico muy experimentado y grandes desembolsos. A veces resulta difícil conseguir que una compañía ferroviaria alquile un locomotora de tipo moderno y se preciese vencer su resistencia a fuerza de billetes de banco.

Pero el cinematógrafo, que es un arte joven e inquieto, no retrocede ante ningún esfuerzo, ante ninguna sudicia.

Consortium.

Noviembre de 1925.

La reconquista de América

Es indudable que España dio vida a unas tierras ignoradas, hoy modelo de civilización.

Intervinieron en la conquista del Nuevo Continente, soldados, artistas, misioneros, aventureros, comerciantes, todo un pueblo.

Vino después el natural desarrollo que destruyó la acción colonizadora y transformó los antiguos dominios españoles en las florecientes Repúblicas que hoy representan importante papel como valores internacionales.

Todo ello ha sido una evolución lógica en la que la colonia repitió la historia de la Metrópoli, incluso en la lucha por la libertad contra el poder absoluto.

El vínculo espiritual que nunca pudo romperse se va hoy intensificando notablemente, gracias a convicciones personales y a la patriótica labor de Sociedades que, como la Colombiana Onubense, vienen dedicando sus esfuerzos a este fin, con una perseverancia digna de todo encomio.

Especialmente—justo es consignarlo—el señor Marchena Colombo, Director de esta Revista, es uno de los más grandes paladines de la causa.

Tuve el gusto de conocerle durante su estancia en Palma de Mallorca, con motivo de su reciente cruzada espiritual para ganar adeptos a la Exposición Iberoamericana de Sevilla, y no pude menos de proclamarle como un verdadero apostol.

Por medio de *La Rábida* me entero de la moción presentada por el señor Marchena Colombo al Comité de la mentada Exposición, relativa a la organización de un Congreso Iberoamericano, a manera de introito.

Considero la idea de una convención, pues así se podrá anuar en próxima y solemne fecha lo espiritual con lo práctico, o sean las dos maneras de ejercer acción saludable en el magno problema de aproximación Iberoamericana.

España posee todas las cualidades reunidas para—con algún esfuerzo naturalmente—conseguir una verdadera unión con el Nuevo Mundo, que si antes fué conquistado de una manera hoy, con motivo de la natural evolución, ha de reconquistarse con el amor emanado de los firmes evocadores de la Fiesta de la Raza y también con el establecimiento de tratados comerciales y otros aspectos de índole práctica, cual corresponde a la actual realidad.

La cultura francesa y hasta la italiana quieren hacer valer en la América latina sus escasos derechos, al igual que el parlante lejano que intenta apoderarse del título que le corresponde al noble prócer arruinado; pero no podrán alcanzar nada si cumplimos con nuestros deberes.

Es preciso, en el sentido expuesto, ir cuanto antes a la reconquista de América.

A. VIDAL ISERN

Palma de Mallorca y Octubre 1925.

(De la revista *La Rábida*).

«Mi mujer me pide morir juntos y yo he aceptado...» ha dejado escrito Max Linder

Madrid 3 (11 n.)

Paris.—Concéntrate más detalles del horrible drama de Max Linder, que se sirven para preclar su desarrollo.

Demuestra que existía en los dos manía suicida, y que Max Linder, como se ha supuesto en París, no dió un narcótico a su mujer para abrirle las venas del brazo, el que, además de haber intentado el suicidio dos veces, el encuentro en el cuarto del suicidio de dos frascos de morfina, lo que demuestra que cada uno tenía su frasco.

En una de las cartas dejadas por Max Linder, se lee: «Mi mujer me pide morir juntos y yo he aceptado».

Extraordinaria odisea de un domador suizo, de una actriz y de veintinueve monos

Hace pocos días llegó a Burdeos el paquebot «Tehad», correo de la costa occidental de África, llevando, entre otros pasajeros, a Mr. Schrenyl, súbdito suizo, exdomador de la casa de feras Bidet, y a la señora Andrea Chantreaux, artista.

La odisea de ambos pasajeros merece relatarlo.

El 9 de Abril último, ambos viajeros, procedentes de Konakry (África occidental), llegaron también a Burdeos a bordo del «Villaret Joyense», con veintinueve chimpancés y cincocéfalos; pero quedaron detenidos en virtud de un auto de detención librado por el juez de Konakry, en el que se le acusa de estafa.

A pesar de sus protestas de inocencia, ambos sujetos quedaron encarcelados en el fuerte de Ha, y el 18 de mayo fueron reembarcados en el vapor «Asia», en compañía de sus veintinueve monos, con destino a Konakry, donde, según parece, no se había celebrado el juicio que mencionaba la orden de detención.

No obstante, Mr. Schrenyl y mademoiselle Chantreaux comparecieron ante el tribunal, y por falta de abogados, defendieron su propia respectiva causa, siendo puestos en libertad por no resultar contra ellos ningún cargo.

Una vez libres, el domador y la artista volvieron a embarcarse en el «Tehad», que acaba de llevarlos nuevamente a Burdeos en compañía de numerosos monos.

Los perjudicados, con esa contrandanza marítima, estiman que ascienden los daños y perjuicios sufridos a 50.000 francos, y por su parte, el domador se propone recurrir a la embajada de Suiza en París para que se le den las debidas indemnizaciones.

La pasión por las drogas tóxicas

Una cina de la belleza que se dedica al obo y un negro que se suicida.

Nueva York.—Miss Julia Elizabeth Bruns es una mujer de veintiocho años que no hace mucho tiempo me-

za paradójica, Inglaterra que es la primera potencia marítima del mundo es la que mayor importancia concede a las cuestiones hípicas que lógicamente debieran interesar más a los países de significación terrestre que a los de predominio marítimo.

En Inglaterra el hipismo tiene una importancia considerable. Es preciso haber presenciado una vez la famosa carrera del Derby de Epsom para darse cuenta del entusiasmo que determina en la muchedumbre británica la lucha de varios caballos de pura sangre que galopan alocaados con dirección a la meta. Es preciso haber presenciado los establecimientos de baja estofa de Whitechapel y los clubs aristocráticos del West-End para comprender que para el mismo el miembro de la Cámara de los Lores que el vagabundo de los muelles están enterados de las características de los corceles que alcanzan más triunfos en los hipódromos y que en ambos se da el mismo júbilo cuando gana una prueba importante su caballo favorito.

En torno al hipismo vive en Inglaterra una gran muchedumbre en la que figuran desde el entrenador prodigioso que con una simple ojada juz a la calidad de un caballo, hasta el más modesto *lad*.

Uno de los hechos más salientes de la actividad hípica de estos últimos años y que ha apasionado vivamente a la opinión es el que acaba de registrarse con motivo de haber ganado en Newmarket la carrera denominada «Cambridgeshire» el caballo «Masked Marvel» del propietario americano M. Macomber. Hace quince días otro caballo del mencionado propietario ganó la prueba «Cesarerith» en el hipódromo de Ascot. Después de ese triunfo M. Macomber apuntó a que otro caballo suyo ganaría la carrera «Cambridgeshire».

Los *cookunakes* aparecieron cuantas veces quisieron concertar el yanqui y este hizo n merosas apuestas de quinientas libras en favor de su caballo. M. Macomber ha ganado la tontería de 50.000 libras esterlinas además del honor.

LIRICO.
Mañana segunda y última jornada
DE 4 TARDE A 12 NOCHE
EL LADRON DE BAGDAD
VIERNES: GRAN ACONTECIMIENTO
BLANQUITA SUAREZ

reció que Atlantic City le discierne, en un concurso público, el título de reina de la belleza.

Antes había sido actriz y trabajaba con gran éxito en diversos teatros de los Estados Unidos.

Por fin miss Julia vino a Nueva York y alquiló la casa número 29 de la plaza Sutton, donde vivía con varios sirvientes. Para el lujo y el abuso de drogas tóxicas dieron bien pronto al traste con su mediocre fortuna, y para subvenir en parte a sus dispendios cedió parte de las habitaciones a miss Katharina Marsh, hermana del teniente de Marina William C. Marsh.

Días pasados desaparecieron del gabinete de miss Katharina bastantes joyas y otros objetos, valorados en 4.000 dólares, y recayeron sobre un sirviente negro las sospechas de que fuese el autor de la sustracción.

Al verse acusados del robo, siendo como era inocente, el criado puso fin a su vida.

Entonces intervino en el asunto el teniente William C. Marsh, y después de minuciosas investigaciones aclaró la certidumbre de que la autora del delito era la actriz y reina de la belleza, y sin tener en cuenta para nada las prendas personales que poseía miss Julia Elizabeth, aquélla la denunció a la Policía.

Ayer compareció la acusada ante el Tribunal, y en la Audiencia quedó demostrada la culpabilidad de miss Julia.

En su poder encontraron los detectives documentos justificativos de la pignoración de las joyas y demás efectos robados.

En su discurso, declaró la joven que a ello le había impulsado su pasión por las drogas tóxicas, y que, careciendo de recursos para adquirir las drogas, se valió de su poder sobre las joyas y demás objetos de valor pertenecientes a miss Katharina Marsh, con el fin de obtener los fondos que necesitaba.

Todo lo sustraido ha sido recuperado, y por esta razón se cree que la autora del robo no sufrirá un castigo excesivamente severo.

El general Sanjurjo se ha trasladado a la Zuhua de Abada con objeto de asistir a la fiesta que se ha organizado por la mealla de Melilla para imponer la medalla de sufrimientos por la patria a 21 askaris pertenecientes a la mealla de Tafersit.

Melilla.—El general Sanjurjo se ha trasladado a la Zuhua de Abada con objeto de asistir a la fiesta que se ha organizado por la mealla de Melilla para imponer la medalla de sufrimientos por la patria a todos los heridos pertenecientes a las ciudades fuertes.

Melilla.—Con asistencia del general Sanjurjo y gran número de jefes, oficiales y autoridades indígenas, se celebró con gran solemnidad el acto de imponer la medalla de sufrimientos por la patria a 21 askaris pertenecientes a la mealla de Tafersit.

Melilla.—El general Sanjurjo se ha trasladado a la Zuhua de Abada con objeto de asistir a la fiesta que se ha organizado por la mealla de Melilla para imponer la medalla de sufrimientos por la patria a todos los heridos pertenecientes a las ciudades fuertes.

Melilla.—El general Sanjurjo se ha trasladado a la Zuhua de Abada con objeto de asistir a la fiesta que se ha organizado por la mealla de Melilla para imponer la medalla de sufrimientos por la patria a todos los heridos pertenecientes a las ciudades fuertes.

ESPAÑA Y FRANCIA EN MARRUECOS

Escaramuzas
Madrid, 2 (11 n.)

Tetán.—Cuando se efectuaba el servicio de descubierta en la posición de Dar Xoxera, una partida de bandoleros intentó apoderarse de dos soldados del batallón de las Ordenes Militares.

Apercibido de lo que ocurría el capitán López Bravo, salió rápidamente con su hato, haciendo fuego contra los bandidos, que huyeron.

Las fuerzas indígenas de Beni Mesuar establecieron una emboscada en las inmediaciones de la casa Dar Aljundi, sorprendiendo un convoy que los rebeldes intentaban pasar.

Dichas fuerzas se lanzaron rápidamente contra los conductores, dispersándolos, matando a cinco e hiriendo a cuatro.

M. Steeg
Rabat.—El Residente general de Francia en Fez ha estado hoy, con motivo de la festividad del día, en el cementerio de Rabat, donde ha pronunciado, ante enorme auditorio, un discurso en el cual recordó a los muertos de la gran guerra y a los gloriosos soldados franceses e indígenas que han dado su vida en tierra marroquí por defender los derechos de la civilización y la fe jurada.

Pétain preside una reunión de generales.—El plan de campaña para el invierno
Fez.—El mariscal Pétain ha presidido un importante consejo de guerra al cual han asistido, el general Naulin, comandante superior, el general Heusch, todos los comandantes de los grupos de sectores, de división, de brigada y los jefes de servicio.

El mariscal Pétain se preocupó ante todo del confort de las tropas durante la invernada y formuló a cada uno de los jefes que había reunido preguntas precisas sobre sus proyectos insistiendo principalmente sobre las cuestiones de subsistencias, alojamiento y moral del ejército.

El Consejo pasó luego a discutir la cuestión de la reorganización del frente.

El resultado de lo que se acordó no es conocido, pero algunos periódicos de Fez publican el plan que será probablemente adoptado, salvo algunas modificaciones de detalle.

El Estado Mayor del general Naulin será trasladado a Rabat y el frente dividido en dos grupos. Este y Oeste. El grupo Oeste se extenderá desde el Lukus al Lebéd y estará mandado por el general Prunneau, que tendrá bajo sus órdenes a los generales Herault y Billotte.

El general Boichat volverá a Argel, en donde manda el 19 cuerpo, y pasará el mando del general Marty, que se establecerá en Taza.

Askaris condecorados
Madrid 3 (11 n.)
Melilla.—Con asistencia del general Sanjurjo y gran número de jefes, oficiales y autoridades indígenas, se celebró con gran solemnidad el acto de imponer la medalla de sufrimientos por la patria a 21 askaris pertenecientes a la mealla de Tafersit.

El general Sanjurjo se ha trasladado a la Zuhua de Abada con objeto de asistir a la fiesta que se ha organizado por la mealla de Melilla para imponer la medalla de sufrimientos por la patria a todos los heridos pertenecientes a las ciudades fuertes.

go de comandante general de esta zona del general Castro Girón.

El general Sanjurjo está siendo muy felicitado por su nombramiento de Alto Comisario en Marruecos.

Consejo del Directorio
Madrid, 3 (11 n.)
El Consejo celebrado por el Directorio terminó a las nueve y cuarto.

El general Vallespina dijo que presidió el Consejo el contralmirante señor Magaz pues el general Primo de Rivera ha venido cansado de la casa de campo y del Pardo en donde estuvo acompañando al Rey y como además estaba algo indisputo, se ha acostado temprano.

Mañana a las diez y media asistirá el Presidente al Consejo que se celebrará en Palacio presidido por el rey y está en la idea de marchar mañana a Marruecos, a ser posible, en el rápido de Algeciras.

Asistió al Consejo el Subsecretario de Instrucción, despachándose varios expedientes sobre construcciones y reparaciones de escuelas.

Hemos recibido, añadió el general Vallespina, el informe de los arquitectos acerca del estado en que se encuentra el teatro Real. Desde luego se ha acordado que no haya temporada este año, pues las obras que precisan realizar son muy importantes. La situación del edificio es grave y peligrosa, pues no sabemos si el empresario pedirá se le busque acomodo en otro teatro o para dar la temporada, pues hasta ahora, como no teníamos informe de los arquitectos no le hemos podido comunicar oficialmente la suspensión de la temporada.

De Marruecos, como siempre, las noticias son muy buenas.

No ocurre novedad en nuestra zona.

La cuestión en Siria
La insurrección va en aumento
Madrid 3 (11 n.)
Paris.—Según el «Journal», el gobierno francés seriamente en ofrecer al senador Henri de Jouvenel el puesto de Alto Comisario en Siria.

El general Dupont.—Los refuerzos
Beiroth.—Ha llegado ya a esta ciudad el general Dupont, enviado por el Gobierno francés.

Además de los 2 regimientos de caballería serán enviados a Siria, cuatro batallones de infantería que actualmente se hallan en Marruecos.

Los efectivos que actualmente se hallan en Siria se elevan a treinta batallones de infantería y siete regimientos de caballería.

Entre Beyrut y Damasco
Damasco.—Las pérdidas causadas por el bombardeo de la ciudad y que los indígenas han exagerado notablemente, son de dos millones de libras esterlinas. Muchas de las destrucciones causadas han sido ya reparadas.

La vida en la población se ha reanudado con normalidad, lo mismo en el centro que en los extremos. En cambio en el campo la seguridad es muy precaria por las numerosas bandas de ladrones que la infestan por todas partes. El tren que une Beyrut con Damasco es a menudo detenido y desbarrado por los bandidos.

La insurrección se extiende
Damasco.—Las tribus de la región Norte continúan uniéndose al movimiento revolucionario.

El transporte de tropas turcas a través de Siria
Paris.—En los círculos diplomáticos se haee notado que el transporte de tropas turcas a través de Siria, señalado por los diarios ingleses ha sido efectuado en virtud de acuerdos establecidos entre Francia y Turquía.

Ha habido ya precedentes. Es en efecto la única vía férrea utilizable para los transportes militares turcos que se dirigían a la Mesopotamia.

Es inexacto que el paso de contingentes turcos a través de Siria haya provocado una gestión del ministerio de negocios extranjeros británico cerca del gobierno francés.

FABRA

Primer aniversario DON VICENTE GALLET PUJOL Que falleció el día 5 de Noviembre de 1924 E. P. D. Las misas que se celebrarán mañana jueves, desde las 7 a las 8 y media en la Parroquia de Nuestra Señora de la Soledad, serán en sufragio de su alma.

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor Saldrá de Palma para Barcelona el pailebot ESTELA el sábado día 7 de Noviembre. Saldrá de Barcelona para Palma el pailebot Puerto de Alcudia el sábado día 7 de Noviembre.

Informaciones

Los segundos y terceros plazas de la cuota militar

En vista del considerable número de instancias recibidas en Guerra, procedentes de Corporaciones municipales, de particulares e individuos del Capítulo XX de la ley de Reclutamiento, en su día de que se les autorice para ingresar los segundos y terceros plazas de la cuota militar que por diferentes causas no verificaron en la época correspondiente, se resuelve de Real orden. Primero. Hasta el 25, inclusive, de noviembre, se autoriza a los indicados individuos para que puedan ingresar en las Delegaciones de Hacienda el importe de los plazos. Segundo. Quedan sin ulterior resolución las instancias recibidas en el ministerio por comprenderlas esta circular, y las que se presenten después del día mencionado, quedarán sin curso en las dependencias donde se recibían, debiendo los jefes de cuerpo aplicar desde luego los preceptos contenidos en el artículo 471 del Reglamento de la citada ley a aquellos individuos que no presenten las oportunas cartas de pago.

Del Gobierno Civil

Este mediodía al recibimos el señor Gobernador nos dijo que le había visitado una comisión del gremio de carniceros para pedirle sean modificados los precios establecidos últimamente por la Junta de Aduanos por entender que son muy bajos. El señor Gobernador les prometió estudiar el asunto. También nos habló de la reunión celebrada ayer en la cual se renovó la Junta de Sanidad, y de la cual damos cuenta en otro lugar de esta edición.

Asuntos municipales

Según nos ha manifestado el Alcalde señor Marqués del Palmer, en vista de las múltiples denuncias y quejas de los vecinos de La Soledad y de cuantos transitan por la citada carretera respecto al mal estado del piso, esta tarde girará una visita de inspección a dicha carretera juntamente con el Presidente de la Comisión de Obras señor Jaume, del Arquitecto señor Benassar y de varios otros señores concejales. Inmediatamente, nos ha dicho, serán dadas las correspondientes órdenes para que empiecen los trabajos de recomposición.

Para mañana a las 11 y media se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía y para las 12 lo ha sido la de Ensanche.

Por el concejal Jurado señor Estarellis, han sido impuestas hoy diferentes multas por infracción del Bando de la Alcaldía sobre exceso de velocidad y escape libre.

Esta noche la Comisión Municipal Permanente, celebrará la sesión que debía tener lugar el pasado lunes.

Junta de Sanidad

En la tarde de ayer se reunieron bajo la presidencia del señor Gobernador las juntas siguientes: La Comisión Sanitaria de Baleares.—Resolvió dicha junta: el expediente de alineación y rasante de una calle de Artá; El expediente de apertura de un cine en la calle de Amadeo de Campanet; El trámite legal para instalar en Consell un matadero particular, que se dedica a la matanza de cerdos y a la fabricación de embutidos; Informó favorablemente el expediente de San Antonio de Ibiza y la subvención que tiene solicitada la corporación municipal a la Diputación para el saneamiento de terrenos encharcados. La Junta Provincial de Sanidad.—Se ocupó de la propuesta de Inspector 2.º de géneros medicinales, siendo designado el aspirante el farmacéutico Sr. Ferrera, cuyo nombramiento debe ser elevado a la superioridad. Aprobó las cuentas del trimestre de julio a septiembre. Se acordó respecto al Reglamento Interior de los pueblos que se publicarán los requisitos generales y especiales de cada uno de ellos. Cesando la junta por R. D. y señalando el mismo los miembros de la nueva constitución, fueron nombrados: Presidente, Sr. Gobernador. Vice-presidente, don Bernardo Riera.

Secretario General, Sr. Inspector provincial de Sanidad. Secretario de actas, Sr. Subdelegado de Medicina. Vocales natos: Presidente de la Diputación.—Alcalde de la capital.—Médico de Sanidad Militar.—Jefe Hospital Militar de la Plaza.—Jefe Médico Beneficencia provincial.—Inspector higiénico y sanidad pecuaria.—Catedrático de Física o Química del Instituto.—Ingeniero Jefe de Obras Públicas.—Arquitecto Jefe del Catastro.—Jefe Provincial de Estadística.—Inspector provincial de primera enseñanza.—Vice presidente Junta provincial de Beneficencia.—Idem de Protección a la Infancia.—Abogado del Estado, Asesor del Gobierno Civil.—Inspector provincial del trabajo.—Subdelegados de medicina, de farmacia y de veterinaria y Médico director de la estación sanitaria.

La Comisión Permanente la forman: Vicepresidente, Inspector provincial, Abogado del Estado asesor y 4 vocales. Se acordó la siguiente Junta Provincial antitabacológica de Baleares, que se remitirá a la superioridad para su aprobación. Presidente, doña Dolores Tranyolva. Después. Vocales de la sección técnica: Dr. don Gabriel Oliver, Dr. don Jaime Font Monteros, Dr. don Gaspar Reynés, Dr. don Francisco de Sales Aguiló, Dr. don Bernardo Obrador, Dr. don Bartolomé Vanel, Dr. don Marcial García Roglá, señor Inspector provincial de Sanidad, don José Alomar, arquitecto, don Juan Gamundí, farmacéutico, don Buenaventura Barceló, veterinario. Vocales de la sección administrativa: Doña Ana Díaz Vda. de Costa, doña Concepción Roca de Riera, señorita doña Francisca Quetglas Sureda, doña María Fábregas de Sureda, doña María Bizahez Vda. de Domínguez, doña Amparo Pou de Riera, doña María Mesa Vda. de Miró, señorita Amorós, doña Pilar Castellón de Pons, doña Isabel Font de Salvá, don Catalina Gual de Morell, doña Concepción Dezaollar de Crespo, señor Barón de Pinopar, don Jaime Montaner Ordinas, don Fernando Crespo, don Fernando Tranyols Vilalonga, señor Marqués de Casa Ferrandell, don Pedro Moré II, Fortuño, don Fernando Alzamora.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, el astrónomo Felióon hace los siguientes pronósticos: El miércoles 4, se enaminará a Ténez el núcleo de Arrelia y otro nuevo se formará en el S de Portugal. Por la acción de ellos se registrarán algunas lluvias y tormentas en la mitad meridional de la península, especialmente en el SO., con vientos de entre NO. y SE. Del 5 al 6, será más tranquila la situación atmosférica de nuestro territorio, pero estará perturbada en el cuadrante S. el 5 y en el SE. el 6, por la influencia del mínimo que pasará por Marruecos y Argelia. Del 7 al 8 seguirá siendo bueno el tiempo en la Península, sintiéndose un tanto en el Mediterráneo la acción de las bajas presiones que se acusarán en este mar, y en el Cantábrico la de un núcleo de fuerzas que el domingo 8 habrá en el NO. de Francia. El lunes 9, se hallará en el golfo de León el referido núcleo del NO. de Francia, ocasionando algunas lluvias en la mitad oriental, con vientos del tercer cuadrante. El martes 10 se alejará hacia el golfo de Génova el citado núcleo del golfo de León y una depresión oceánica se acercará al N. de las islas Británicas, formando otra secundaria en el NO. de Galicia. Producirá lluvias en la mitad occidental, principalmente en el cuadrante NO., con vientos de entre NO. y SO. Del 11 al 12 se remontará a Islandia la referida depresión del NO. de las islas Británicas y la secundaria del NO. de Galicia actuará en el Cantábrico. Por la acción de estas se registrarán lluvias en la Península, principalmente desde el N. y O. al Centro, con vientos de entre SO. y NO. El viernes 13 pasará al Mediterráneo superior la depresión del Cantábrico y otro se presentará en Irlanda. Causarán lluvias, principalmente en la mitad septentrional, con vientos del tercer al cuarto cuadrante. El sábado 14, descenderá hacia Ar-

gela la depresión del Mediterráneo superior y otro se formará en el Saco de Cádiz. Estos elementos de perturbación ocasionarán lluvias y tormentas en Andalucía y Levante con vientos de entre NE. y SE. El domingo 15, mejorará el estado atmosférico de la Península, pues solamente quedará un mínimo en el Saco de Cádiz que influirá en nuestro Suroeste.

Hermen Anglada

Desde hace unos días vuelve a encontrarse entre nosotros el ilustre pintor catalán Hermen Anglada, de regreso de su viaje a Norte América, a donde fué con motivo de formar parte del Jurado de la Gran Exposición Internacional celebrada en Pittsburg, organizad por el Carnegie Institut. Conforme dijimos a raíz de emprender su viaje el Sr. Anglada, en dicha Exposición se han expuesto cuatro obras suyas en lugar preferente. El señor Anglada ha obtenido en América un éxito extraordinario, haciéndosele objeto tanto por parte de los centros artísticos como por las autoridades de aquel país, de toda clase de atenciones, a las que el ilustre pintor se muestra en extremo agradecido. El Secretario de Estado en Washington, le obsequió con una comoda. A su regreso a Europa ha pasado unos días en Londres, donde igualmente ha sido objeto de toda clase de consideraciones. Felicitamos muy sinceramente al estimado amigo por sus merecidos éxitos, al propio tiempo que le damos nuestra cordial bienvenida.

Desgracia en la estación de Porreras

Nos comunican de Porreras que en la estación ferroviaria de aquel pueblo, un individuo que estaba cargando con otro unos vagones, tuvo la desgracia de que resbalara al empujar uno de los vagones, con tan mala fortuna que cayó al suelo pasándole por encima de las piernas las ruedas. El herido fué socorrido por sus compañeros y conducido a su domicilio donde seguía anoche en grave estado.

La Renta de Tabacos y don Juan March

El órgano provincial del partido de la Unión Patriótica de Tarragona Paria, dedica el editorial del número correspondiente al 23 de Octubre pasado a tratar de la intervención que tuvo en la pasada Junta General de Accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos el oñidatado a Cortes por Mallorca don Juan March Ordinas al que considera un gran financiero estimándole para que intervenga activamente en las cuestiones económicas-financieras del país por estimar en él una capacidad y perspicacia poco comunes. Transcribe parte de los comentarios que dedicó al Sr. March. La Correspondencia Militar, y luego hace una sucinta narración de la obra financiera del opulento propietario mallorquín, señalando la obtención de la concesión de los tabacos del Rif; su actuación en la Isla Marítima y su relación con La Trasméditerránea, consiguiendo una valorización extraordinaria e insospechada de las acciones; elogia la creación de la fábrica de abonos de Porto Pi, vieniendo a crear en España la industria de superfosfatos en gran escala, librándolos de ser tributarios forzosos del extranjero, y señala luego la constitución de la Petrolera Porto Pi, haciendo resaltar el auge que han tomado las iniciativas por él proyectadas probando este éxito mercantil la capacidad del señor March y consagrándole como uno de los más prestigiosos financieros de España.

Una conferencia

En la Biblioteca del Regimiento Infantería Reserva n.º 72, ha dado hoy una brillantísima conferencia sobre la Artillería de Campaña, el distinguido Capitán del Regimiento Mixto de artillería de Mallorca D. José Villanova. El Excmo. Sr. Capitán General que asistió a dicha conferencia, como viene haciéndolo a las del curso de instrucción que celebra el citado Regimiento, felicitó efusivamente al conferenciante por su brillante labor y al Regimiento por la feliz idea de acudir a los compañeros especializados en cada materia para el mayor provecho del curso. Se congratuló del ambiente de cordialidad, afecto y compañerismo que observaba en sus subordinados y añadió algunas consideraciones fruto de su personal observación en los campos de la gran Guerra Europea, en las que puso una vez más de manifiesto su extensa cultura, entusiasmo y dotes de mando.

LA FILADORA Gabanes, Capotes y Pellizas.

Notas del Carnaval PERSONALES

Encontrábase casi restablecido de la delicada operación que días pasados le practicó el doctor Ferrando ayudado por los médicos señores Planas y Carbonell, nuestro amigo don Antonio Rosselló. Lo celebramos. Sabemos que mañana de seis a siete de la tarde la estación radioemisora de la Torre Eiffel irradiará un concierto que en París dará nuestro paisano el notable pianista don Antonio Terrandell.

BODA

En la capilla del Santísimo de la iglesia de San Francisco y por el Presbítero don Pedro Seguí, fué bendecido el enlace de la simpática y bella señorita María Isabel Rosselló Sabater, con el distinguido joven don Lucas Marqués Ferrá, hijo del acaudalado propietario don Antonio Marqués. Fueron testigos del acto el primo del contrayente don Bernardo Ramón, don Juan Marqués y don Joaquín Rosselló, alto empleado de la Sociedad Alumbado por Gas. Fueron testigos del acto el primo del contrayente don Bernardo Ramón, don Juan Marqués y don Joaquín Rosselló, alto empleado de la Sociedad Alumbado por Gas. La novia lucía elegantísima toilette que hacía resaltar más aun su belleza.

La novel pareja, a la que deseamos eternas felicitades, salió para Son Hortolá, propiedad de la familia del novio, donde pasarán los primeros días de su luna de miel.

DE VIAJE

Esta mañana han llegado de Barcelona a bordo del vapor Mallorca: Los comerciantes don Carlos Abellanet y don José Bibiloni. Don Antonio Vilaplana, don José Sememat, don Esteban Galaso, don Marcos Carbonel, don Aurelio Acoño, don Alfredo Sánchez, don Rafael Cortés, don José Casellas, don Antonio Ferrer, don Luis Rígal, don Juan Serrera, don Emilio Vila, don Jaime Figueras, don Luis Burguera y don José Alonso.

También ha llegado esta mañana el expedido por Mallorca y propietario don Juan March.

Procedente de Ceuta llegó en el vapor correo de Barcelona el joven oficial de Infantería don Nicasio Riera Pou, que como saben los lectores fué herido de gravedad en la campaña marroquí.

El señor Riera viene a reponerse de la herida, la cual le obliga aun a guardar cama.

Vino acompañado de su señora madre. Al darle la bienvenida le deseamos un pronto y total restablecimiento.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

SANTOS.—San Zacarías, profeta y Santa Isabel, Padres del Bautista. CUARENTA HORAS.—Concluyen en San Juan, dedicadas a San Zacarías y a Sta. Isabel, en sufragio de varios difuntos. Exposición a las seis y media; a las nueve misa mayor. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, último ejercicio del Triduo en honor de los Padres del Santo Precursor de Cristo, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad. VISITA.—A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

ACCIDENTES DEL TRABAJO

Han sido asistidos en el Dispensario de la Mutuallidad de Accidentes los siguientes obreros, por heridas que se han producido trabajando: Rafael Rigo B. roel, albañil, do millado en la puerta de Antonio, fractura fémur izquierdo, Sebastián Pons Truyols, jornalero, domiciliado en la calle de Serfina, número 13, esquinado costado derecho.

Cine Moderno

Mañana se estrenará en este cine la película «La tierra prometida», interpretada por la popular artista Raquel Meller y su hermana Fina Izardurry.

La Protectora

En este cine se estrena mañana la película de largo metraje «El saqueador» interpretada por Frank Mayo.

LAS MONJAS ofrece sus talleres de MODISTERIA

Últimas Novedades A COSTA DE SU SANGRE, por Mary Floran, 1 peseta. SIMOUM, por Richard Voss, 10 id. Iffigenia (diario de una señorita que escribió porque se fastidiaba) por Teresa de la Parral 5 id. La realidad de los fenómenos psíquicos, por W. J. Crawford, profesor de metafísica aplicado de la Universidad de Belfast, 6 id. El dragón rojo, por L. S. Palen 5 id. La pared de tela de araña, por Tomás Borrás, 4 id. El molino de viento, por Eugenio D'ors, 4 id. Te venta en la Librería de J. Tous.

Deportivas

Partido de Billar Entre los aficionados al noble juego de billar reina mucho entusiasmo, para presenciar el partido que tendrá lugar en el Café Cas Mahón, día seis de este mes a las cuatro de la tarde, entre los notables jugadores de esta localidad don Antonio Ferrer y don Jaime Lladrós. Dada la valía de tan notables jugadores es difícil predecir el resultado. Calendario deportivo La Casa Mas Burillo nos ha obsequiado con unos tarjetones-calendarios del Campeonato de Foot Ball de Mallorca 1925-26, para el cual dicha casa ha ofrecido una copa.

De teatros

Lírico Se despidieron ayer la bailarina Carmen Moreno y la canzonetista Pura Negri. Hoy se celebrarán sesiones de cine de seis tarde a once y media noche proyectándose por última vez la artística película «Por un pecado de conciencia». Para mañana jueves día de moda se anuncian sesiones de cine de cuatro tarde a once y media noche. Se estrenará mañana el segundo y último capítulo de la interesante película «El ladrón de Bagdad» cuyo capítulo se titula «Hacia lo maravilloso», y en la cual obtiene un gran éxito el popular Douglas Fairbanks. En esta segunda parte es donde se desarrolla con toda intensidad el cuento oriental de «Las mil y una noches», en el cual está basada la película, y tratándose de esta clase de cuentos no debe extrañar al espectador ver en la parte de mañana escenas completamente inverosímiles, pues el autor ha dejado volar su fantasía a fin de dar ancho campo al director del film para que pudiera dar una nueva prueba de fastuosidad y riqueza.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Debiendo proveerse la plaza de Conserje de esta Cámara, los aspirantes pueden conocer en la Secretaría, Unión 3 y 5, las condiciones acordadas y presentar sus solicitudes, en la misma, hasta el sábado siete de noviembre próximo a las dos de la tarde. Palma 30 de Octubre de 1925.—El Presidente, S. Simó.—El Secretario, Jerónimo Castaño.

Interesante

a les Ropa fabricantes de calzado y sra. blanca confeccionada. La casa «Productos Laurona» de Valencia, calle de San Vicente número 129 (frente Olimpia), solicita entrar en relaciones con los expresados fabricantes, para la compra de calzado y ropa confeccionada al por mayor, por lo que solicita se les remita catálogos o muestras de sus artículos siendo estos pagados caso de aceptación o devueltos con portes franco, por cuyo motivo irá la remesa juntamente con la factura.

Se trata de la última película estrenada por la eminente actriz Mary Picford, la estrella de la pantalla que con más simpatías cuenta.

Baleares

En la obra «De Mala Raza» obtuvo ayer un grande y merecido éxito Laura Bover y Luis Torner, y todos los artistas de su compañía, los cuales fueron en extremo aplaudidos al final de cada acto. Con la representación de «Gente bien», la deliciosa comedia de Santiago Rusiñol, pasó el público un rato en extremo divertido siendo aplaudidos autor e intérpretes. Estos trabajaron con un acierto irreprochable.

Esta noche se pone en escena el hermoso melodrama «La portera de la fábrica», obra que hace muchos años no ha sido representada en Palma y que siempre despertó gran interés.

Mañana jueves a las cinco cuarenta y cinco de la tarde se celebrará un gran matiné poniéndose en escena la chistosa comedia en tres actos «Lluvia de hijos».

Por la noche a las nueve y cuarto se celebrará una extraordinaria función a beneficio del primer actor y Director de la Compañía Luis Torner, artista que durante esta temporada se ha captado las simpatías del público, acreditándose como un excelente actor y un buen director de escena.

Para su beneficio ha elegido Torner la hermosa obra «Rafles», el «Ladrón de gran blanco», obra que le da ancho campo para desarrollar sus dotes artísticas.

El Balear promete verse muy concurrido mañana por la noche.

El viernes la función estará dedicada al teatro actual en su más grande patriarca Angel Guimerá.

Se pondrá en escena sus dos obras de gran éxito «La filla del mar» y «La Baldróna».

El domingo se despedirá la compañía.

SERVICIOS DE LA GUARDIA CIVIL

La guardia civil de los puestos de La Puebla Son Servera, Manacor y Binissalem ha hecho varias denuncias a este Gobierno civil por pastoreo abusivo e infracción del reglamento de carreteras.

DERECHO FORAL DE MALLORCA.—Ensayos jurídicos por D. Matías Mascareó, obra declarada de texto por la Dirección general de Registros de la Propiedad y del Notariado, Precio, 6 pesetas. Librería de J. Tous.

Guía de Baleares por D. Pedro de A. Peña, contiene multitud de láminas, mapas, planos y grabados, encuadernada en tela y dorados, precio 6 pesetas. Librería de J. Tous.

Guía de BALEARES.—Pequeña guía de Mallorca con un mapa y un detallado plano de Palma, encuadernada, 2 pesetas. Librería Tous.

La transfusión de la sangre, estudio biológico y clínico por Emile Weil y Paul Joeh-Wall, 12 ptas. De venta en la librería Tous.

Terapéutica post operatoria por E. Rochand y V. M. Stern, precio 30 ptas. De venta en la librería Tous.

Fisiología obstétrica normal y patológica, por el Dr. Henri Vignes, precio 25 pesetas. De venta en la librería Tous.

P. KMENTINE.—Tinte para el caballo. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta en Perfumería El Albama, calle Sindicato.

¿Qué vende la Casa Matons?

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Zacarías. CORREO MARITIMO.—A las 8 de la mañana llegará vapor correo de Valencia e Ibiza. A las 8 y media de la noche saldrá vapor correo para Mahon. A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

Mañana:

MERCADO.—Se celebrará en Inca, Muro y Andraitx. LIRICO.—Sesiones de cine y de 6 tarde a 12 noche. BALEAR.—La Compañía dramática Bové Torner. A las 5 de la tarde: «Lluvia de hijos». A las 9 de la noche: «Reflex».

CINES.—Moderno, Principal, Oriental, La Protectora, Palace y Asistencia Palmesana.

1926

No nos daremos cuenta y nos hallamos en este año. Ahora es cuando debe pensar en organizar su oficina de acuerdo con los principios modernos adquiriendo un

ALLSTEEL (todo acero)

El archivo incomparable, el de mayor capacidad que le permitirá ordenar su correspondencia y conservarla libre de riesgos. Los archivadores ALLSTEEL se caracterizan por su solidez, apariencia económica, reducción de espacio y duración ilimitada. Venta exclusiva. Casa DURAN, Santa Eulalia 41.

Bodega de vinos y licores

Situada en punto céntrico y con buena clientela, se traspasa por no poder atender. Razón: Centro de Anuncios.

Teatro Balear a las 9 y cuarto, el gran... La Portera de la fábrica... Lluvia de hijos... Gacetillas... Acto de Caridad... Mas Burillo... Extravío... Servicios de la Guardia Civil... Tarjetas Postales... Derecho Foral de Mallorca... Guía de Baleares... Guía de Baleares... P. Kmentine... ¿Qué vende la Casa Matons?... Mañana: Mercado... Lirico... Cines... 1926... Allsteel... Bodega de vinos y licores

AUTOMOVILES

FIAT

Torpedo 10-15 HP. :: Modelo 501

Completamente equipado, ruedas de acero desmontables, pneus confort, instalación eléctrica para alumbrado y puesta en marcha

PESETAS 10.000

Franco, Palma de Mallorca

Agencia exclusiva **AGUSTIN RIPOLL** Avenida Alejandro Rosselló, 64

GARAGE

RESFRIADOS, TOS, CATARROS, ASMA, BRONQUITIS, RONQUERA, etc.

PASTILLAS MORELLÓ

OBRA POR INHALACIÓN Antiséptica y Balsámica del Escalíptol Sávia de Pino y Balsamo de Tolu. Al disolverse en la boca. Su uso puede ser ilimitado.

Para Cerdos y Gallinas

Harina de Pescado Fresco JESTEVE

Premiada en la Exposición de Madrid (1922) con la más alta recompensa de su sección con el DIPLOMA DE HONOR. Las cerdas pueden criar hasta 18 cerditos a la vez fuertes y robustos. Con sólo 150 gramos diarios dados desde el destete de un cerdito pesa CIENTO KILOS a los seis meses. Las gallinas que toman diez gramos diarios dan en huevos el 50 por 100 de mayor rendimiento que sus compañeras. Los pollitos con este tratamiento se desarrollan sanos y pesan más de UN KILO a los tres meses.

PROBARLA ES ADOPTARLA

Pídalo hoy mismo en el almacén que le sirve los granos y salvados.

Academia de Dibujo y Matemáticas

a cargo de D. Emilio Gené Prats, Primer Delineante Municipal por oposición. — Bachiller — Ayudante de Obras.

Parcalamiento, medición y levantamiento de planos de fincas, presupuestos de obras y demás estudios similares. Clases especiales para obreros y estudiantes de 2.ª enseñanza y carreras. Clases particulares y para colegios. De 8 a 9, 2 a 4 y 6 a 9 — CONQUISTADOR, 32 — 2.º

El mejor Champán de Cava es el

FRANCOLI

De venta en Colmados y Restaurants.

NEGOCIO

De buen rendimiento se vende A PRUEBA, dirijase por escrito a M. S. Centro de Anuncios.

SE VENDE

Casa con jardín, punto céntrico en la Vileta. Informes: Centro de Anuncios.

Muchacho

Se necesita de 12 a 14 años para Confitería. Informes: Centro de Anuncios

Muebles

Por traslado se venden muebles nuevos, urgencia, Paregil—21—3.º

Se vende mobiliario

De salón, de madera clivo barnizado, primera calidad, forro de damasco y cortinajes de idem, casi nuevo. Informes, Centro Anuncios.

ALQUILO BARATO

Hermoso local de 200 metros cuadrados, propio para garage o industria Ramon Berenguer III, número 10, (Ensanch).

Biciclista

Se vende una de ocasión en buen estado. Calle de Siete Esquinas, 8—2.º

Solar

Se vende de 670 m² en el Ensanche. Informes: Sindicato 150—1.º

Den verehrten DEUTSCHEN HERRSCHAFTEN auf Mallorca empfehle ich mein neurenoviertes "Delikatessen-und Kolonialwaren-geschaefft., in frischen Lebensmitteln, allen Arten von Suppen, Würstwaren, Kaffee, Holoender-Kaese, Schokoladen (Sartoti) feinen Likoren u. Weinen etc. Deutsche Bedienung! Calle Sindikato 55 Mateo Isern neben Bazar Balear

SE NECESITAN

Muchachos de 14 a 16 años para trabajar en la fabricación de Persianas. Santiago Rusinol, 25.

Piso principal

Construcción moderna. Todo confort. Situado a 300 metros Plaza San Antonio. Tranvía a la puerta. Calle Aragón, 105 Se alquila. Razón: Aragón, 107.

Matrimonio sin hijos

Deesa colocación como chófer y criada en una hermosa casa. Razón: Centro de Anuncios.

PENSAR ALTO

SENTIR HONDO

HABLAR CLARO

Honradamente ceñidos a este lema, pudimos conquistar el favor del público inteligente.

Con alta calidad y bajo precio han triunfado los

Calzados Bazar

Balear

Pruébelos Vd. cuanto antes y protegerá sus intereses

Elaboración manual,

Directa al Consumidor

Sindicato 57. PALMA

Clases de 1.ª Enseñanza

Preparación para el ingreso en la 2.ª y Magisterio. Labora, corte y piano. Marqués de la Fuensanta, número 2—3.ª—2.ª

V. Tort Matamala Palacio 14, PALMA.

Es la casa mejor surtida y que cuenta con modelos los más perfeccionados en toda clase de fajas ventrales. Modelo especial con almohadilla neumática para contención de desprendimiento de riñones e intestinos. Personal técnico para su aplicación

CALLIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. De venta en las principales farmacias, droguerías y zapaterías a 2'15 pesetas tubo. Venta F. Rover, Palma, y demás farmacias.

Aviso

Por retirarse del negocio se desea vender tienda de comestibles punto céntrico, esquina y con mucha clientela; para informes Centro Anuncios.

COMPRO sellos!

Archivos antiguos de correspondencia. Pago altos precios. Pidan lista de precios enviada gratis. M. GALVEZ ORUZ, N.º 1—MADRID

LOCAL Y TIENDA

De mucha capacidad propio para industria o comercio se alquila en la calle Cataluña número 2 (Santa Catalina). Informarán en la misma calle número 4

Socio con 15.000 pts.

Y cooperación personal para comercio establecido, sueldo convencional, y a partir beneficios. Razón: Centro de Anuncios.

Dinamo

EXPLINDOFF para moto Indian vendida de ocasión y a toda prueba, baratísimo, Bosh—22 tienda.

Automóvil

Se vende de dos plazas en buen estado y muy barato. Informa: du, calle Honderos 56, Taller de Muebles.

En el Molinar

Se alquila casa cerca al mar. Tiene jardín, terrado, 2 fuentes, etc. Informes: Centro de Anuncios.

Vendo

Casa con un trocito de tierra concedida por San Castejó. Establecimientos. Informes: San Magín, 219.

Se venden

Cinco casas en Santa Catalina frente al lavadero público. Informes Centro de Anuncios.

VENTA DE MUEBLES

Se venden varios muebles nuevos de madera de nogal. Informes Centro de Anuncios.

COMPRO

Barriles vacíos de aceite mineral, Conquistador 23.

MAQUINA DE ESCRIBIR

UNDERWOOD se vende en muy buen estado, a toda prueba. Palacio 2, Platería

Se ofrece

Un joven de 24 años de edad para camsero de Bar u Hotel; y para dependiente de almacen de frutas. Sabe francés. Informes, Calle Fortez, 12, Hostalet.

Se alquilan

Varios almacenes, cocheras, garage y pisos y una caldera en venta Plaza de San Antonio—Calle Honda.

Choffer

Deesa colocación. Informes Centro Anuncios.



ando hace un... do la ocasión... lleo el estado... lenda municipal... rielo de extinc... o uno de los q... están, no podía... lera que los he... s pocos días n... como así ha su... or más que lam... rido así, no por... mar base de ell... le procurar que... al mal cuanto a... sivo no tengam... de lo que ahora... currido algún... suela, ha tenido... elndario: de l... lolo de bombero... el comentario... rencia decíamos... buen material e... diriendo duran... camiones-ajit... bas—pero que f... uesto a todas h... somento al lug... vale casi a no... solamente el... ón de incendio... or eficacia dep... en acudir al lug... de el auxilio... ando se declar... o casos especial... ar; pero cuando... ento muy pocas... inado... e consiguiente cu... en acudir al lug... ricio de bomber... loacia.

Agentes

Los Colaborador

Crón

La naciona... mujer casada...

Compro

Industria de Anuncios

Por al

Vendo varios días agosto...

Al

En la vida práctica...

Se ofrece

Hay que estar pro...

Se alquilan

Varios almacenes, cocheras, garage...

Choffer

Deesa colocación. Informes Centro Anuncios.